

GAZETA DE ZARAGOZA

DEL MARTES 6 DE SEPTIEMBRE DE 1806.



GRAN BRETAÑA.

Lunes 28 de julio.

Extracto de la gazeta Inglesa intitulada la Crónica de Gibraltar de 5 de agosto.

La fragata de S. M. Británica la Alemana, capitán Trinlett llegó a Plymouth el 24 de este trayendo á bordo los Diputados del Reyno de Galicia. Dicho capitán desembarcó en la Coruña y fué recibido con grandes demostraciones de tributo y alegría, y se le dispensó la honorífica distinción de darle asiento en la junta suprema de gobierno poniendo en su nombre la resolución de toda la Provincia en hacer causa común con lo restante de España para repelear la invasión y aliviarla invasión de los franceses, en cuyas circunstancias debiendo implorar el auxilio de la gran Bretaña se le pidió dictamen si convenía hacerlo por medio de una carta ó bien enviando Diputados. El capitán se inclinó á esto último y así se ejecutó.

En la citada Crónica de Gibraltar del 13 de agosto, se insertan las siguientes noticias.

Según cartas de Constantinopla el Divan después de un consejo que duró dos días, ha concedido el paso á las tropas francesas, que deben atravesar los Estados del Gran Señor y toda la Persia para invadir las posesiones inglesas de la India. La gazeta de Nuremberg corrobora esto mismo citando varias cartas del ejército del llamado Mariscal Davoust que tiene orden de dirigirse por la Rusia Meridional á Astracan.

NOTA.

Es de desechar que la francia lleve á efecto el desatinado proyecto de enviar sus fuerzas á la India haciendolas atravesar los espantosos desiertos de la Persia Oriental, donde estuvo para perecer el ejército de Alejandro. El Ginebrino Malte Brun ha exaltado el cerebro de Bonaparte dando este nuevo incentivo á su ambición para llevar el teatro de la guerra á tan remotas regiones, pretendiendo probar la posibilidad física y moral del referido proyecto, con la diferencia de que se

gun el mencionado autor debería el exército francés dirigir su marcha por la pequeña Tartaria, ó país de los Usbecks, sin hacerse cargo que es mui diferente el estado actual de cultura y población respecto del que tenía antiguamente, como consta de la descripción de Quinto Círculo, sin contar los grandes obstáculos que retardarían, é tal vez harían imposible el tránsito de las tropas: tal es la circunstancia de haber los Tártares cortado el curso del río Gihon, dirigiéndolo al lago Áral.

Según las noticias de Metz parece que la Silesia se había levantado contra los franceses, par cuyo motivo embiavan estos parte de sus tropas á dicha provincia y á las márgenes del Vistula.

La corte de Viena ha llevado mui amal la injusta y violenta agresión del Estado Pontificio al reyno de Italia y ha causado alguna admiración á los que conocen el gran terror que la prepotencia de Bonaparte ha inspirado al Emperador Francisco, el que este haya mandado hacer rogativas públicas para que la Silla Apostólica sea restituida en sus dominios.

La misma crónica de Gibraltar del 20 de agosto copia á la letra la proclama ó manifiesto del reyno de Galicia con fecha de 5 de junio: la de el principado de Asturias de 26 de Mayo, y el manifiesto de nuestro excelentísimo General con fecha de 31 del mismo.

Se asegura que Bonaparte solicita con grande empeño, que se le haga cesión de las dos Polonias que posehen la Rusia y el Austria: en cuya consecuencia la corte de Petersburgo trata de evaquir la Finlandia para hacer pasar su exército á Polonia. En efecto segun carta de oficio del Conde de Klingspor general Sueco con fecha de 3 de junio los Rusos se retiraban de la referida provincia, deixando atrás sus almacenes y parte de la artillería. Tambien se asegura que se habian suscitado grandes desavenencias entre las tropas Francesas y Danesas que ocupan el Holstein, y que el exército Español mui descontento de la conducta de los franceses, se habia declarado á favor de los Daneses.

ESPAÑA.

Cádiz 17 de Agosto.

Las tropas Inglesas al mando del General Weleslei desembarcaron el 8 al Norte de Lisboa. El General Dumourier se habia embarcado en el navio San Albano para España.

Es imponderable el ardor y entusiasmo de los Ingleses para sostener la causa de España, pues son varios los cuerpos de voluntarios, que se han presentado para venir en nuestro auxilio. Ya han cesado las hostilidades entre la Suecia y Dinamarca.

La gazeta de Gibraltar en el articulo de Granada habla del combate de Villaflorite, en que las tropas Aragonesas con un destacamento de Dragones al mando del Capitan D. Bonifacio Perez arrojaron á los Franceses que habian entrado en el pueblo para robar la polbora. Ha sido muy sentida la muerte del referido Capitan á quien tiraron un fusilazo de una ventana,

CONTINUACION DE LOS DONATIVOS.

COMESTIBLES.

Varios vecinos de Quinto 2 arrobas 3 libras garbanzos, 1 arroba de judías, y 3 arrobas 19 libras de tocino.

Varios vecinos de Cosuenda 31 arrobas garbanzos, 20 almudes judías y 7 piezas de tocino.

Varios vecinos de Fuentes de Ebro 33 libras de tocino.

D. Francisco Gavara, del Comercio de esta Ciudad además de otros ofrecimientos 40 arrobas de garbanzos.

El Alcalde mayor, Capítulo Eclesiástico, Colegio de las Escuelas Pías y varios vecinos de Sos, además de sus respectivos ofrecimientos ya anunciados por lo tocante a este ramo, una fanega y 2 almudes de judías.

Las Religiosas del Convento de Xelsa sobre su oferta: por lo respectivo á este ramo y con destino á los Hospitales 12 gallinas.

D. Josef Padules de este Comercio, tres valeltas de arina y una de garbanzos.

ACEMILAS Y CARROS.

D. Pedro Lapuyaute, una escopeta y tres caballos.

D. Gil Ramon de la Fuente, Abogado un caballo con silla y brida.

D. Juan Navarro, vecino de Albarrazín durante la guerra un carro y una mula.

D. Felipe San Clemente, del Comercio de esta Ciudad un caballo.

D. Pedro Dolz del Castellar, Abogado, vecino de Montalvan un caballo enjaezado, pistolas, caravina, espada de montar, cartuchera y 60 reales vellón para mantenerlo que pagará desde primero de Julio.

El Alcalde mayor de la Villa de Sos, un caballo para el servicio de postas, y un mozo para conducir pliegos mantenidos ambos á sus expensas.

D. Marcos Exea, Abogado, vecino de Alcañiz un caballo valuado en 60 duros.

D. Melchor Oliver, vecino de esta Ciudad, y Alguacil mayor de la Auditoría de Guerra, su persona y un caballo para servir gratuitamente.

Un Caballero vecino de la Villa de Fonz, un caballo.

D. Jacinto Lloret, de esta Ciudad 4 sillas, 2 orcates, 2 cavezadas, un freno, y 2 colleras.

PLATA Y ALHAJAS.

El Ilustrísimo Señor Obispo de Jaca toda la plata de su uso.

El Párroco y Religiosas de S. Vicente el Real de la Ciudad de Huesca una lámpara de plata de 125 onzas de peso, que es la única alhaja que tienen.

738

D. Francisco Bibiano Cantín, de esta Ciudad, una palangana, un jarro, un candelero, un azafate y cinco cuartos todo de plata y su peso 132 onzas y media.

GANADO.

La Cofradía de S. Juan de la Villa de Pina 12 cabezas de bacuno.
La de nuestra Señora del Rosario de la misma 6, de idem.
La del Niño Dios de dicha Villa de Pina 4, de idem.
Los Cuadros 6 individuos de la Villa de Sas, que han hecho en
unión otros varios ofrecimientos como ya resulta por lo respectivo
a este ramo 3 cabezas de bacuno y 11 ovejas.

GRANOS.

Cahíz cas faneq.

El Real Monasterio de Santa Eufemia en Breña de los
Caballeros donde percibe parte del diezmo, trigo..... 150 C. F.
El Justicia de la Villa de Peñalva, del Obispado de Le-
rida unida con sus vecinos ofrece trigo que se podrá
destinar para socorrer las tropas al paso de dicha Villa... 28 C. F.

DINERO EFECTIVO.

Riales vellón.

D. Miguel Antonio Tolosana, Procurador de esta Ciudad. 30055

VALES REALES.

Un sujeto particular de Alcañiz por ahora sobre su ofrecimiento en
metálico un vale de 150 pesos.
El Convento de Padres Dominicos de idem, sobre su oferta en efectivo
dos vales de 150 pesos.
El Convento de Carmelitas de idem, un vale de 150 pesos.

(Se continuará.)

Sale esta gazeta á costa y beneficio del Sto. Hospital Real y General
de Nra. Sra. de Gracia. Y se admiten subscripciones en casa del Administrador
de impresiones calle del Príncipe numero 30.

CON PERMISO Y PRIVILEGIO EN ZARAGOZA:
En la Imprenta de los Herederos de la Viuda de Francisco Morena.